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● Valle de Bravo
está por debajo
de la mitad de
su nivel máximo

● Chimalhuacán: 
hay 10 colonias sin 
servicio de agua,
desde hace un mes

● En Naucalpan
suman 15 días sin
el líquido; vecinos
denuncian fugas

●Bloqueo en
Ecatepec: acusan
corrupción por la
venta de pipas

Municipios sufren, pese a recuperación en presas
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●La falta de respuesta 
del rey es la causa 
principal

● Considera que fue una 
falta de respeto al 
Presidente

●La ayuda se entregó a 
familias afectadas por las 
lluvias

●Son donaciones de 
habitantes del municipio 
zapatero

REDACCIÓN / / P. 2

MIRIAM VIDAL  / P. 8

ALEJANDRA REYES / P. 2

Sheinbaum no 
invitó a Felipe 
VI por desaire

San Mateo 
entrega apoyos 
a Coacalco

De Interés          
    General

Delfina Gómez
agradece a los
contribuyentes

Mejoran los niveles 
del Cutzamala, pero 
el desabasto sigue

 El presidente Andrés 
Manuel López Obrador 
concluye su sexenio con 
un nivel de aprobación de 
76.2% a nivel nacional, 
el más alto registrado 
durante su mandato, de 
acuerdo con una encuesta 
de Demoscopia Digital 
realizada entre el 22 y 25 de 
septiembre. Este porcentaje 
refleja que tres de cada 
cuatro mexicanos aprueban 
su gestión. La encuesta, 
aplicada a 32 mil personas 
mayores de 18 años en 
todo el país, cuenta con un 
margen de error de +/- 3.8% 
y un nivel de confianza de 
95%.
En el Estado de México, 
López Obrador también 
mantiene un respaldo 
importante, por encima 
de la media nacional. La 
entidad ha sido un bastión 
relevante para su partido, 
Morena, tras las recientes 
elecciones locales y 
federales.
Entre los estados con 
mayor nivel de aprobación 
destacan Tabasco, su 
estado natal, con más de 
90%, seguido de Oaxaca, 
Chiapas y Veracruz, donde 
las políticas sociales del 
Presidente han tenido un 
impacto significativo. Foto. 
Especial

Tres de cada cuatro personas aprueban a AMLO
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REDACCIÓN

La presidenta electa, Claudia 
Sheinbaum, dio a conocer que no 
invitó al rey Felipe VI de España 

a su toma de protesta el 1 de oc-
tubre porque no contestó la carta 
enviada por el presidente Andrés 
Manuel López Obrador en la que 
pidió reconocer los agravios co-
metidos durante el periodo de la 
Conquista.Según la presidenta 
electa, el monarca decidió, en 
2019, no responder la misiva que 
le envió el presidente López Obra-
dor, con motivo de la celebración 
de los 200 años de Independencia 
de México.Sheinbaum reveló que 
AMLO proponía “que se trabaje 
en forma bilateral, en una hoja de 

ruta para lograr el objetivo de 
realizar en 2021, una ceremonia 
conjunta al más alto nivel; que el 
Reino de España exprese de ma-
nera pública y oficial el reconoci-
miento de los agravios causados 
y que ambos países acuerden y 
redacten un relato compartido, 
público y socializado de su his-
toria común, a fin de iniciar en 
nuestras relaciones, una nueva 
etapa”.La exjefa de Gobierno de 
la Ciudad de México mencionó 
que está carta “no mereció res-
puesta alguna hasta la fecha” .

“Confío en que esta circun-
stancia, que hoy pone de mani-
fiesto nuestra diversidad de 
opiniones, sea también punto de 
partida para que México y Es-
paña encuentren pronto nuevas 
vías de entendimiento basadas 
en nuestras soberanías y respeto 
mutuo, en beneficio de nuestras 
naciones y nuestros pueblos”, fi-
nalizó.

Sheinbaum aclaró que hace 
unos días platicó con el presi-
dente de España, Pedro Sánchez, 
para abordar los detalles de su 
ceremonia. Sin embargo, le 
aclaró que no sería considerado 

el rey en su toma de protesta.
Tras darse a conocer esta no-

ticia, el gobierno de España rep-
robó la exclusión del rey Felipe, 
por lo que anunció que no envi-
ará a algún representante para 
la ceremonia, incluso consideró 
“inaceptable la exclusión de su 
majestad, el rey, de la invitación”.

A Sánchez se le cuestionó so-
bre si cree que España debe pedir 
perdón por su pasado colonial en 
México, como reclama el actual 
presidente, Sánchez insistió en 
que ya ha expresado su posición 
al respecto al jefe de Estado mexi-
cano.

Recordó el papel decisivo que 
tuvo México tras la guerra civil 
española en la acogida del miles 
de españoles exiliados, incluso 
poniendo a su disposición barcos 
en un gesto “revolucionario por 
solidario”.

“Me siento más cerca de esos 
valores y de esos principios”, 
subrayó, antes de considerar 
“una lástima” que “se trate de 
utilizar la figura de nuestro jefe 
del Estado en una polémica que 
no obedece al sentir de la sociedad 
española“.

Por desaire a AMLO, Sheinbaum no invitó a Felipe VI

 La mandataria electa asegura 
que sostuvo pláticas con el 
presidente de España,Pedro 
Sánchez, pero no con la 
monarquía para que se presente 
en la toma de protesta el 
próximo 1 de octubre. Foto. 

ALEJANDRA REYES 

La gobernadora del Estado de 
México, Delfina Gómez Álvarez, 
agradeció a los contribuyentes 
mexiquenses por el cumplimien-
to de sus obligaciones fiscales, 
ya que gracias a ello, durante el 
primer año de su gobierno ha 
existido una transformación en 
la entidad, además de que hay 
austeridad.

“En este primer año nos he-
mos distinguido por ser un go-
bierno austero y republicano, 
que cuesta menos y está al ser-
vicio de la ciudadanía. Hemos 
enfocado el presupuesto en 
atender las necesidades más 
urgentes de la población. Estoy 
convencida de que, para lograr 
el bienestar, debemos trabajar 
juntos, con honestidad y siem-
pre de la mano del pueblo”, 
afirmó la gobernadora Delfina 
Gómez Álvarez.

Destacó que se han recau-
dado ingresos por alrededor 

269 mil millones de pesos, lo 
que representa en impuestos 
más de 3 mil 200 millones 
de pesos adicionales, con re-
lación al año anterior; lo que 
permite que existan niveles de 
inversión pública sin contraer 
deuda. 

Asimismo, refrendó su com-
promiso por invertir en obra 
pública, seguridad y continuar 
con un gobierno republicano, 
que cuesta menos y está al ser-
vicio de la ciudadanía. 

Finalmente, aclaró que con-
tinuará recibiendo las peticio-
nes y necesidades de la pobla-
ción mexiquense a través de 
giras, eventos, área de venta-
nilla, llamadas telefónicas y 
audiencias presenciales; toda 
vez que, hasta el momento, 
han llegado más de 12 mil pe-
ticiones que se han atendido 
conforme a la normatividad. 

“Tengan la certeza de que se 
les seguirá escuchando y aten-
diendo las peticiones hasta el 
último día de mi mandato”.

DESTACA AUSTERIDAD DE SU MANDATO

Agradece Delfina 
Gómez pago de 
los impuestos
La mandataria estatal presentó 
su Primer Informe en Naucalpan: 
estaca atención a necesidades 
más urgentes

GERARDO GARCÍA

Del paquete de iniciativas consti-
tucionales que anunció la gober-
nadora Delfina Gómez Álvarez, 
que presentará a la Legislatura 
local, la Secretaría de Desarrollo 
Económico (Sedeco) aportará 
dos referentes a la simplificación 
administrativa en mejora regula-
toria y de permisos municipales, 
como estatales, así lo dio a cono-
cer la titular de la dependencia, 
Laura González Hernández.

Tras acudir a la instalación de la 
comisión legislativa de Desarrollo 
Económico, Industrial, Comercial 
y Minero en la LXII Legislatura 
local, la funcionaria resaltó que 
los dos proyectos legislativos que 
se presentarán en próximos días, 
serán trabajados por legisladores 
para que salgan en el primer perío-
do ordinario de sesiones, es decir, 
antes de diciembre de este año.

“Estos trabajos permitirán que 

haya una mejora sustancial en el 
tema de trámites y regulación en 
el Estado de México”, manifestó.

González Hernández indicó que, 
con la propuesta,habrá mejora 
en el sector económico, luego de 
que en el primer año de gobierno 
de la Maestra Delfina Gómez Ál-
varez,  se registró una inversión 
extranjera seis mil 600 millones 
de dólares, que representó 50 por 
ciento más que en todo el sexenio 
anterior.

La titular de la Sedeco recono-
ció que se tiene como reto  aumen-
tar la  las inversiones en la entidad 
mexiquense, para que éstas lle-
guen a todas las regiones y exista 
desarrollo general. 

Anuncia Sedeco iniciativas 
como parte del paquete 
que enviará gobernadora 

 Laura González Hernández, 
Secretaría de Desarrollo 
Económico (Sedeco), garantizó 
que en el Estado de México 
habrá crecimiento para la 
población. Foto. Especial



3LA JORNADA ESTADO DE MÉXICO
Jueves 26 de septiembre de 2024



LA JORNADA ESTADO DE MÉXICO
Jueves 26 de septiembre de 2024REGIÓN4

AURA MORENO

En marzo de este año, el Sistema 
Cutzamala alcanzó 27.7% del al
macenamiento, uno de los más ba
jos registrados en toda la historia 
del sistema; no obstante, tras las 
intensas lluvias, éste se ha recu
perado, por lo que, para este mes 
la Comisión Nacional del Agua, 
Conagua, dio a conocer que los 
niveles del líquido han alcanzado 
un 57.4% más, cifras que superan 
a las registradas en 2023.

Durante el primer trimestre de 
este año se habrían registrado los 
niveles más críticos en menos de 
una década, con tan sólo el 39% 
de acumulación de agua.

Conagua reporta que en 2016 
el Sistema contó con un almace
namiento de 94 por ciento al 25 
de septiembre, posteriormente la 
caída de los niveles fue paulatino. 
Para 2017, en el mismo periodo, 
logró 89%, en 2018 fue de 87%, 
2019 cerca del 72% y 2020 con 
72%.

En 2021 el nivel más bajo pre
sentado fue de 49%, para 2022 
repuntó hasta 60%, sin embar
go, en 2023 se registró el 39% de 
capacidad, hasta ese entonces, 
la cifra más baja registrada, sin 
saber lo que 2024 depararía.

Gracias a las intensas lluvias, 
la atención a la infraestructura 

hídrica, así como algunas medidas 
de cuidado llevadas a cabo por 
municipios que se benefician del 
Cutzamala, es que el sistema se 
ha repuesto en las últimas dos 
semanas, de ahí el incremento 
de  8.1%, que pasó de 49.3% a  
57.4%, que se traduce en un 
total de 449.45 milímetros cú
bicos.

Sobre los almacenamientos 
por presa se especificó que la del 
Bosque pasó de 69.7% a 79.7%, 
Valle de Bravo subió de 40.9% 
a 48 % y Villa Victoria pasó de 
45.1% a 53.3%.

La dependencia difundió que 
con estos niveles se cumplen 
las proyecciones establecidas 
en el esquema de manejo que se 
implementa para afrontar los 
efectos de la sequía. Adelantó 

que prevén que se mantenga es
ta tendencia al alza, debido a que 
mantienen un manejo adecuado 
de la infraestructura.

Aunque las noticias han sido 
óptimas, la dependencia hace un 
llamado a la población en gene
ral para hacer uso racionado del 
agua, así como evitar ensuciar 
con basura, principalmente, ríos, 
mantos acuíferos, presas, lagunas; 
pues todo ello obstruye la ade
cuada operación del sistema de 
desagüe, que generan riesgos de 
encharcamientos e inundaciones.

SUPERA AL REGISTRO DE 2023

El Cutzamala se
recupera un 57%
Las presas de Villa Victoria, Valle de Bravo y 
el Bosque; también aumentaron su capacidad 
de almacenamiento

 En 2024, el sistema 
Cutzamala presentó los niveles 
más bajos de almacenamiento 
y distribución de agua en el 
Estado de México y la CDMX 
principalmente. Foto. Especial

MIGUEL GONZÁLEZ

 Vecinos de Chimalhuacán denun
ciaron que desde hace un mes, en 
al menos 10 colonias del munici
pio, carecen de agua en las tomas 
domiciliarias debido a las fallas 
en el sistema eléctrico del pozo 
San Lorenzo II.

Eduardo Avendaño Sánchez, 
delegado de Villas de San Agus
tín, una de las demarcaciones 
afectadas, explicó que desde el 
pasado 31 de agosto se suspendió 
el suministro de agua potable en 
las tomas domiciliarias de las co
lonias Villas de San Agustín, San 
Lorenzo Chimalco, Xaltipac, Los 
Olivos, Jardines de San Agustín, 
Tierra Santa, Rancho Ganadero, 
Miramar y Tequesquináhuac de
bido a la descompostura de una 
bomba.

Asimismo, dio a conocer que 
el pozo de San lorenzo 2 fue re
habilitado con recursos federales 
del Fondo de Aportaciones para 
la Infraestructura social del 
ejercicio 2023, por un monto de 
5 millones 28 mil 296 pesos, en 
beneficio de 22 mil 500 habitan
tes de la comunidad; no obstante, 

el sistema hidráulico no está en 
funcionamiento.

Asimismo, dio a conocer que 
los vecinos acuden al pozo San 
Agustín II con botes, cubetas y 
tambos, en diablitos, triciclos, 
en autos o camionetas, para aca
rrear el líquido hasta sus casas, 
toda vez que las pipas de las Ofi
cinas del Organismo Descentra
lizado de Agua Potable Alcanta
rillado y Saneamiento (ODAPAS), 
Chimalhuacán, son escasas y las 
particulares venden el líquido 
en costosos precios, además de 
que aún no se repara la bomba 
sumergible, que debe funcionar 
a 100 metros bajo el agua.

Ante el desabasto, un grupo de 
vecinos, como protesta, obstruyó 
la Avenida Del Peñón, para exigir 
que se agilice la reparación del 
equipo de bombeo y se resta
blezca el abasto de agua en sus 
hogares.  

El bloqueo fue retirado luego 
de que funcionario público del or
ganismo, de quien se desconoce 
nombre, invitara a los protestan
tes a entablar diálogo.

Aún no se dan a conocer cuáles 
han sido los acuerdos.

Un mes sin agua 
en Chimalhuacán

 Vecinos exigen a las autoridades que reparen las fallas en el 
sistema de distribución de agua. Foto. Especial

Naucalpan enfrenta fugas 
y escasez en el suministro

MIRIAM VIDAL

Por segundo día consecutivo, ve
cinos de la colonia Viento Nuevo 
de Ecatepec, bloquearon la ca
rretera TexcocoLechería para 
exigir la operación adecuada del 
pozo de agua de su colonia y reci
bir el suministro por la red.

Los demandantes detuvieron 
la circulación de ambos sentidos 
de la vía, frente a la Central de 
Abastos, por más de 12 horas y 
denunciaron que existe un apa
rente mal manejo en las válvulas, 
con la intención de beneficiar a 
pipas particulares que luego van 
a sus calles a venderles el agua.

“Ayer que estuvimos aquí, de 
la noche a la mañana ya estaba 
cayendo el agua, un chorrito es
taba llegando a la cisterna, pero 

parece una burla de quienes es
tán manejando los pozos porque 
decían que estaba descompuesto 
y entonces parece que no”, indicó 
una de las inconformes.

A la protesta se sumaron veci
nos del fraccionamiento Alcatra
ces, donde hay 998 viviendas que 
también carecen del líquido.

El gobierno municipal emitió 
un comunicado para dar a cono
cer que el pozo Cordeles, ubica
do en la colonia Viento Nuevo, 
presentó una falla en la bomba 
sumergible.

Mencionó que desde el 16 de 
septiembre se comenzaron los 
trabajos técnicos para su desins
talación y valoración del equipo 
para su mantenimiento.

Según las autoridades munici
pales, será hasta la próxima se
mana cuando se restablezca, en 
su totalidad, el servicio.  

Mantienen bloqueos en 
Ecatepec; exigen pozo

ALEJANDRA REYES

Vecinos de Lomas Verdes, en Nau
calpan, dieron a conocer que, en 
algunas colonias del municipio, 
han transcurrido más de 15 días 
sin agua; no obstante, informa
ron que hay zonas en donde exis
ten fuertes fugas del líquido, que 
no han sido reparadas por parte 
del Organismo Público Descen
tralizado para la Prestación de 
los Servicios de Agua Potable, 
Alcantarillado y Saneamiento 
del Municipio (OAPAS).

Más de 600 familias naucalpen
ses se han manifestado en contra 
del desequilibro en el abasteci
miento de agua, por un lado la falta 
de éste y por otro, el desperdicio 
en calles y avenidas del municipio, 
sin que exista reparación pronta.

Valeria Portillo, ex lideresa de 

colonos del fraccionamiento, co
mentó que ven una situación muy 
difícil porque, aunque llegan las 
cuadrillas del OAPAS a reparar 
las fugas, inmediatamente sur
gen otras y la gente que padece 
de agua, se desespera porque ese 
líquido que podrían tener en sus 
hogares llega a las coladeras como 
agua sucia.

“Las autoridades no nos dan 
respuesta. En el municipio nos 
han dicho que si queremos agua, 
la paguemos y solicitemos pipas, 
pero cada pica cuesta 3 mil pesos 
y no tenemos esos recursos para 
hacerlo cada semana”, explicó.

Otro de los denunciantes dio a 
conocer que los policías munici
pales han hecho hasta burlas del 
asunto y les han comentado que, 
por su situación social, los vecinos 
sí podrían tener agua.

“Algunos policías municipales 

nos han dicho que si somos ricos, 
solo porque vivimos en Lomas 
Verdes, debemos comprar pipas 
por nuestra cuenta.  No es justo, 
porque una condición social no 
debería limitar el acceso al agua. 
Además, hay familias de adultos 
mayores que están pensionados 
y que no les alcanza para cubrir 
gastos como esos", declaró.

Valeria comentó que los inge
nieros del OAPAS dieron a cono
cer a los demandantes que ya no 
hay agua y que el líquido que se 
distribuía, lo enviaba la Comisión 
del Agua del Estado de México 
(CAEM) es insuficiente, pues fue 
reducido de mil 400 litros por se
gundo a sólo mil litros.

Finalmente, los vecinos asegu
raron que continuarán con las 
protestas mientras no haya res
puesta por parte de las autorida
des municipales e hicieron un lla
mado a la presidenta municipal de 
Naucalpan, Angélica Moya Marín, 
a que realice un recorrido por las 
zonas afectadas para verificar las 
denuncias de los colonos.
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A SEIS AÑOS DE GOBIERNO

REDACCIÓN

El H. Ayuntamiento de Huix-
quilucan, encabezado por Ro-
mina Contreras, lanzó la convo-
catoria de participación ciuda-
dana, para que, quienes habitan 
el municipio, se integren a las 
actividades del Cabildo abierto, 
en el que la población del mu-
nicipio dé a conocer propuestas 
y proyectos en beneficio de la 
sociedad, que se llevará a cabo 
el 22 de octubre próximo.

Para fomentar la participa-
ción ciudadana, así como for-
talecer las políticas públicas de 
la administración municipal, la 
alcaldesa, Romina Contreras 
Carrasco, manifestó que es un 
ejercicio integral para la ciuda-
danía.

“Una vez que la convocatoria 
para el próximo Cabildo Abier-
to fue aprobada, invitamos a 
las y los huixquiluquenses a 
participar en este ejercicio 
ciudadano que es muy impor-
tante para esta administra-
ción, la cual mantiene los ojos 
y oídos abiertos para conocer 
y atender las necesidades de la 
ciudadanía. Nuestra intención 
es conocer sus ideas y, a partir 
de ahí, incluir políticas públi-
cas dirigidas a lo que requiere 
la sociedad”, comentó Romina 
Contreras.

Asimismo, el H. Ayunta-
miento dio a conocer los re-
quisitos para que la ciudada-
nía participe en este ejercicio 
público, estarán expuestos en 
la presidencia municipal, así 
como en el sitio digital. 

Para integrar y presentar las 
propuestas es importante ser 
habitante o vecino del muni-
cipio, presentar por escrito la 

solicitud de participación que 
incluirá el nombre completo 
del peticionario o de quien pro-
mueve la iniciativa, el domicilio 
donde se recibirán las notifica-
ciones, que deberá estar ubicado 
en la demarcación municipal; los 
planteamientos con especifica-
ciones, así como comprobante 
domiciliario en original y copia, 
que corresponda a Huixquilucan, 
identificación oficial con fotogra-
fía. 

La convocatoria aprobada por 
el Ayuntamiento de Huixquilu-
can señala que no se aceptarán o 
darán entrada a solicitudes cuya 
petición no sea de su competen-
cia o que den inicio a un procedi-
miento en las materias reguladas 
por el Código Administrativo del 
Estado de México, entre otras.

La recepción de propuestas 
será del 7 al 16 de octubre en 
un horario de lunes a jueves, de 
09:00 a 17:00 horas y  viernes, 
de 9:00 a 15:00 horas en la Se-
cretaría del Ayuntamiento, ubi-
cada en el Palacio Municipal.

AMLO cierra su
administración con
76% de aprobación

Convoca Huixquilucan a 
ciudadanos a participar 
en Cabildo abierto

 La alcaldesa, Romina Contreras Carrasco, dio a conocer que este 
es un ejercicio abierto a la ciudadanía. Foto. Especial.

REDACCIÓN

Al cierre de su mandato, el presi-
dente Andrés Manuel López Obra-
dor ha alcanzado el mayor nivel 
de aprobación en todo su sexenio, 
con 76.2% de respaldo a nivel na-
cional, de acuerdo con la encuesta 
de Demoscopia Digital, realizada 
entre el 22 y el 25 de septiembre de 
2024. Este porcentaje representa 
que, tres de cada cuatro mexicanos 
aprueban la gestión del mandatario, 
quien ha mantenido una presencia 
dominante en la vida política del 
país desde su elección, en 2018.

La encuesta, que abarcó a 32 
mil personas mayores de 18 años 
de todos los estados de la Repú-
blica Mexicana, tiene un margen 
de error de +/- 3.8% y un nivel de 
confianza de 95%. El uso de una 
plataforma multiagente y el le-
vantamiento de datos, a través de 
plataformas digitales, le otorgan a 
este sondeo una característica in-
novadora dentro del campo de la 
investigación de opinión pública.

En el Estado de México, el nivel 
de aprobación del presidente Ló-
pez Obrador también refleja una 
tendencia positiva, aunque con 
variaciones respecto a la media 
nacional. Este estado, clave en 
términos electorales y que fue 
escenario de una reciente victo-
ria de Morena en las elecciones 
locales, muestra una alta simpatía 
hacia el mandatario, que continúa 
la tónica general del centro del 

país, en la que su gobierno ha sido 
particularmente popular.

El respaldo en el Estado de 
México confirma la capacidad de 
López Obrador para mantener 
un fuerte arraigo en las regiones 
donde la política social y los pro-
gramas del gobierno federal, co-
mo la entrega de apoyos a grupos 
vulnerables, los cuales han tenido 
mayor impacto.

A nivel regional, los estados 
del sureste mexicano destacan 
por sus altos niveles de aproba-
ción. Tabasco, estado natal del 
Presidente, lidera la lista con un 
respaldo que supera 90%, conso-
lidándose como uno de los bas-
tiones más leales al proyecto de 
la Cuarta Transformación. Le si-
guen Oaxaca, Chiapas y Veracruz; 
entidades que históricamente han 

sido zonas de apoyo para las polí-
ticas sociales de los gobiernos de 
izquierda en México.

Este respaldo no es sorpresi-
vo, ya que estas regiones han si-
do beneficiarias de importantes 
proyectos de infraestructura y 
políticas sociales del actual go-
bierno, como el Tren Maya y los 
programas de bienestar que han 
estado dirigidos a comunidades 
rurales y marginadas.

Por otro lado, los estados del 
norte del país presentan niveles 
de aprobación más moderados, 
aunque aún mayoritarios en su 
respaldo a la figura presidencial. 
Estados como Sonora, Sinaloa y 
Baja California, mantienen ni-
veles de aprobación cercanos 
al promedio nacional, mientras 
que otras entidades como Nue-
vo León y Chihuahua presentan 
índices de apoyo más bajos, en 
parte por la dinámica política lo-
cal y la influencia de los sectores 
empresariales en estas regiones.

El alto nivel de aprobación 
con el que López Obrador cie-
rra su sexenio es un indicador 
de la fortaleza de su movimiento 
político y del respaldo popular 
con el que llegará al final de su 
mandato en diciembre de 2024. 
Este respaldo es especialmente 
relevante de cara a las eleccio-
nes de 2024, donde su partido, 
Morena, buscará mantener la 
presidencia y continuar con los 
proyectos de la Cuarta Transfor-
mación.

Tabasco, Oaxaca, Chiapas, Veracruz y Estado de 
México; los estados que más apoyo le brindan al 
presidente por su labor sexenal

El Estado de 
México se 
encuentra por 
encima de la 
media nacional 
en el respaldo al 
Presidente

El gobierno 
municipal busca 
formentar la 
participación de 
la ciudadanía en 
las actividades 
de la 
administración
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Tantos años 
de 

agotamiento 
del Cutzamala 
no se arreglan 

con una 
temporada de 

huracanes

 Vecinos, jóvenes, comerciantes y servidores públicos de San Mateo 
Atenco se unieron por una buena causa. Foto. Especial

SOLIDARIDAD MEXIQUENSE

Desde San Mateo Atenco
envían ayuda a Coacalco
Los beneficiados recibieron alimentos no perecederos, 
productos de limpieza, higiene personal, entre otros

MIGUEL GONZÁLEZ

Damnificados por las inundacio-
nes de agosto pasado en las co-
lonias Culturas de México y San 
Miguel Jacalones 1 y 2 de Chalco, 
denunciaron que aún no reciben 
ayuda por parte del gobierno fede-
ral, toda vez que fueron excluidos 
del censo que éste realizó.

Los inconformes aseguraron 
que hay decenas de familias a las 
que no se les entregan los 8 mil 
pesos prometidos por autoridades 
federales.

Las familias afectadas asegu-
ran que, pese a perder muebles, 
electrodomésticos, enseres, entre 
otros; no han recibido beneficio 
económico alguno, aunque exista 
un folio que se les fue otorgado 
para el seguimiento y entrega de 
ayuda, ésta no ha sido considera-
da por las autoridades federales, 
como se les prometió.

Fueron tres los censos rea-
lizados para la corroboración 
de datos, pero de nada sirve, 
comentan. 

“Yo tengo hasta tres folios y re-
sulta que no estoy registrada, en-
tonces no me dieron el apoyo de 
los 8 mil pesos, que aunque no son 
suficientes para recuperar nues-
tras pérdidas, en algo ayudan”, 
declaró Ana, vecina de la calle 
Mexicas. Además, los denuncian-
tes, dieron a conocer que hay fallas 
e irregularidades en la elaboración 
y procesamiento del censo que 
llevaron a cabo funcionarios de la 
Secretaría del Bienestar federal ya 
que, aseguran, hay familias de la 
zona que fueron afectadas y ya han 
recibido el monedero electrónico 
como apoyo.

"No nos entregaron a todos, la 
gente que mandaron de Bienestar 
a hacer el censo lo hicieron muy 
mal porque muchos de los folios 
están desaparecidos, no aparece-
mos en las listas y cuando pedi-
mos una explicación fueron muy 
groseros con nosotros y nos qui-
sieron engañar porque nos dijeron 
que no nos preocupáramos qué si 
no nos daban este -apoyo- nos iban 
a dar el de muebles cuando ese va-
le es muy aparte", explicó Pedro, 
otro de los vecinos.

Argumentó que, aunque perdió 
toda la mercancía de su pequeña 
miscelánea, sólo quisieron censar 
su casa.

"Hay vecinos que no fueron ho-
nestos al irse a censar al módulo 
sabiendo que ellos no estaban 
afectados, cobraron apoyos que 
eran para nosotros, los damnifi-
cados, nosotros ahorita no tene-
mos ni donde dormir, no tenemos 
cama, no tenemos sillones, no te-
nemos sillas, no tenemos mesa", 
lamentó.

Por ello, los inconformes pidie-
ron a la Secretaría del Bienestar 
federal y al Gobierno del Estado 
de México revisen de nuevo el 
censo y entreguen los paquetes 
de electrodomésticos a quienes 
realmente los necesitan.

El Gobierno federal aportó los 
recursos para apoyar con 8 mil 
pesos a las familias damnifica-
das, el Ayuntamiento de Chalco 
destinó 18. 5 millones de pesos 
para la compra de paquetes de 
electrodomésticos que incluye un 
refrigerador, una lavadora y una 
licuadora, además  de un paque-
te  de limpieza, todo con un valor 
aproximado de 45 mil pesos, se-
gún el presidente municipal José 

Damnificados de Chalco
aseguran que los olvidan

MIRIAM VIDAL

Cientos de familias  afectadas por 
lluvias en Coacalco, recibieron la 
donación de alimentos, artículos 
de limpieza, agua, productos de 
cuidado personal, entre otros; 
provenientes de San Mateo Aten-
co.

La ayuda fue recolectada por 
vecinos, funcionarios públicos, 
encabezados por la presidenta 
municipal,  Ana Muñiz Neyra, 
quien envió un mensaje de espe-
ranza y solidaridad a las familias  
coacalquenses afectadas.

Los apoyos fueron entregados, 
en representación de la edil, por 
Fernando Ulises Gama Navarro, 
Secretario Técnico del Ayunta-
miento del municipio dedicado, 
principalmente, a la industria 

del calzado.
Detalló que los alimentos no 

perecederos, artículos de limpieza 
e higiene personal, agua y alimen-
to para mascotas fueron donados 
por vecinos, delegados juveniles, 
comerciantes y servidores públi-
cos de esa localidad.

“Este apoyo es el resultado de 
la unión de voluntades de muchas 
personas, quienes, con mucho 
cariño, transmiten a través de las 
despensas un mensaje de aliento 
a los coacalquenses, confiando en 
que los donativos ayudarán a mi-
tigar el impacto económico en los 
afectados”, indicó el funcionario.

En Coacalco continúan los 
trabajos de limpieza de calles y 
desinfección de cisternas en las 
comunidades afectadas por las 
lluvias atípicas de hace más de 
una semana.

REDACCIÓN

 El Grupo Parlamentario del Partido 
Verde Ecologista de México,PVEM, 
en la LXII Legislatura del Estado de 
México creó el “Primer Parlamento 
Verde por las Juventudes del Estado 
de México”, en el que jóvenes de la 
entidad expusieron proyectos que 
podrían ser iniciativas que presen-
ten los legisladores de esta bancada.   

El coordinador de los ecologistas 
en la Legislatura local, José Alberto 
Couttolenc Buentello, aseguró que 
las voces de la juventud mexiquense 
serán escuchadas y los integrantes 
del grupo parlamentario llevarán a 
cabo diversas actividades en las que 
den apoyo a este sector.

Desde el Instituto de Estudios 
Legislativos (Inesle) del Congreso 
local, donde se plantearon proyec-
tos académicos medioambientales, 
artísticos- culturales, deportivos y 
sociales en favor de su entorno o 
municipio, acompañado por la di-
putada local, Alejandra Figueroa 
Adame y figuras juveniles, el Coor-
dinador de la bancada, José Alberto 
Couttolenc Buentello adelantó que 
uno de los primeros temas que se 

impulsarán desde su bancada será 
el de “Mi primer Cantón”. 

 “La mayoría de los jóvenes estu-
dian con dificultad, con sacrificio por 
parte de sus papás y tras terminar, 
con mucha dificultad encuentran un 
empleo o tienen seguridad social, se 
va reduciendo esa brecha de los jó-
venes y prácticamente nadie tiene la 
oportunidad de estudiar, conseguir 
un buen empleo y después tener ac-
ceso a su primer cantón”, lamentó el 
también dirigente estatal del PVEM.

“¿En qué consiste? En apartar 
de manera forzosa todos y cada 
uno de los constructores, un 10 a 
un 15 por ciento, de viviendas, para 
jóvenes, que cumplan con distintas 
cuestiones y que tengan un plazo 
preferencial, un pago preferencial 
para su adquisición”, abundó.

Aseguró que es la primera de mu-
chas iniciativas que recabarán, pues 
existe el compromiso de “escuchar 
para legislar”.

PVEM escuchará a jóvenes 
mexiquenses: Couttolenc

 Pepe Couttolenc, coordinador 
del PVEM en la Legislatura 
mexiquense, dio a conocer la 
iniciativa “Mi primer cantón”, 
que apoyará a la juventud de la 
entidad.  Foto. Especial.
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